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 ¡HERMANDAD! 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

*Entrevista a rector de la UNAM  

Excélsior: En entrevista el rector de la UNAM, José Narro señaló que los mexicanos no 
deben acostumbrarse a la violencia y a la inseguridad y afirmó que sí existen motivos para 
celebrar el Bicentenario de la Independencia, pero que este acontecimiento debe hacer 
reflexionar a los mexicanos sobre el futuro que quieren vivir. (Excélsior 22-A, El Universal 
PP y 14-A, Reforma 4-A) 

* Piden mayor presupuesto para Educación Superior 

La Jornada: El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior, Rafael López Castañares, señaló que en los 
próximos días acudirán a la Cámara de Diputados para solicitar “un incremento de 6 mil 
200 millones de pesos adicionales a los 93 mil millones que propuso el gobierno federal 
para la educación superior el próximo año. 

Respecto del tema de presupuesto en materia de seguridad para las universidades 
estatales, Rafael López dijo que éste fue abordado ya con la SEP. El IPN, ejemplificó, 
necesita cámaras de seguridad, vigilancia y patrullas. Todo son costos adicionales que no 
metemos en el presupuesto a Hacienda, pero pedimos a la SEP que nos proporcione los 
recursos en la medida de sus posibilidades y donde se requiera con más urgencia. Sin 
embargo, nos dijo que no cuenta con esos recursos, pero al menos ya sabemos que tiene 
conocimiento de los problemas. El rector de la UNAM, José Narro, se unió a este llamado 
durante su conferencia de prensa, donde dio a conocer detalles sobre los festejos por los 
Cien años de la UNAM. (La Jornada Contraportada, 34 y 38, Reforma 2-A, Excélsior 4-A)  

* Legislativo recibe más presupuesto que educación 

Excélsior: Para el próximo año, senadores y diputados federales que integran el poder 
Legislativo requerirán de diez mil 237 millones de pesos para realizar sus tareas 
parlamentarias y legislativas. Para dimensionar el tamaño del presupuesto previsto para 
el poder Legislativo, se puede observar las estimaciones para tres instituciones 
educativas de alta calidad.  
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La UAM tiene previstos ingresos totales por cuatro mil 494 millones 730 mil 270 pesos: 
menos de 50 por ciento que los legisladores; el Cinvestav tendrá ingresos por dos mil 527 
millones 598 mil 751 pesos; esto es, la cuarta parte que el poder Legislativo, y el Colegio 
de Bachilleres trabajará con mil 401 millones de pesos; es decir, la quinta parte. (Pág. 2-A) 

* UNAM lista para celebrar sus cien años 

Excélsior: El rector de la UNAM, José Narro dio a conocer los detalles que marcarán los 
festejos por los cien años de la Máxima Casa de Estudios. Conferencias, seminarios, 
paseos culturales y entrega de Honoris Causa destacan como las principales actividades, 
asó como la procesión que encabezará Narro, en honor a la que hiciera Justo Sierra 
después de la inauguración de la Universidad. (Pág. 22-A) 

* El presupuesto para la educación superior en 2011.- Javier Flores 

La Jornada: Comenta en su artículo que: “En examen preliminar del proyecto de 
presupuesto que envió la semana pasada el licenciado Felipe Calderón a la Cámara de 
Diputados permite observar algunos cambios importantes en los recursos destinados a la 
educación superior y la ciencia. El titular del Poder Ejecutivo decidió dejar atrás un juego, 
que se repetía año con año, consistente en recortar las asignaciones económicas a la 
educación en este nivel, así como a la investigación científica, para que luego los 
diputados lo corrigieran”. (Pág. 3-Ciencias) 

* Análisis.- Rubén Migueles 

El Universal: Señala que el Presupuesto para 2011, como siempre deja “rezagado al sector 
educativo, sin saber que hasta organismos mundiales y especialistas en rubro, aconsejan 
que este debe ser una prioridad para todo gobierno”. (Pág. 2-Cartera) 

 

SEP 

 

* Entrevista al secretario de Educación, Alonso Lujambio 

El Economista: Publica una entrevista con el secretario de Educación, Alonso Lujambio, la 
cual titula Los Políticos del Bicentenario, en donde el funcionario destaca que se debe 
aprovechar la fiesta del Bicentenario, ya que nos permitirá enfatizar lo que nos une y 
caracteriza como mexicanos. (Pág. 1 y 23-Suplemento Los Políticos) 
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* Llama SEP a ver festejos desde la tv 

La fiesta del Bicentenario costará 580 millones de pesos y llegará mañana al Zócalo 
capitalino entre un amplio cinturón de seguridad. Por su parte, el secretario de 
Educación, Alonso Lujambio, secretario de Educación llamó a los mexicanos a ver los 
festejos desde sus hogares. (El Economista PP y 4) 

* Frase del día 

El Financiero: La sección destaca: “Por televisión se puede disfrutar la fiesta del 
Bicentenario”: Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública. (Pág. 2) 

* Cartón.- Festejos VIP 

El Universal: Helio Flores dibuja en su cartón al secretario de Educación, Alonso Lujambio, 
quien al dirigirse a un grupo de personas disfrazadas como revolucionarios, les dice: 
“¿Por qué mejor no ven los festejos en la televisión”. (El Universal 17-A, El Gráfico 16) 

* Cartón.- Megapuente 

El Economista: Neliricón dibuja en su cartón al secretario de Educación, Alonso Lujambio, 
quien carga una matraca gigante, mientras dice “Ya tienen motivo para celebrar”. (Pág. 
46) 

* Historias de reportero.- Carlos Loret de Mola 

El Universal: Desea “suerte a todos los involucrados en los festejos del Bicentenario, ya 
que es lo único que se puede desear cuando no hay control sobre las cosas”. (Pág. 2-A) 

* Detrás de la noticia.- Ricardo Rocha 

El Universal: Señala que: “Después de tanto invitarnos a festejar el Bicentenario, ahora 
nos piden que nos quedemos en nuestras casas, aquí los sólidos argumentos del 
aspirante Lujambio: ‘El Zócalo no podrá albergar a la totalidad de los asistentes, por lo 
que Reforma y la Alameda se convierten en una atractiva alternativa; mejor no llevar 
niños, ni adultos mayores, ni discapacitados, pues la gran cantidad de personas que 
acudan a los festejos podría complicar su estancia confortable (sic)’; en la misma 
conferencia de prensa de plano nos borró de la calle al insistir en que ‘en todos los 
lugares habrá cupo limitado, por lo que la televisión se presenta como una alternativa 
para disfrutar en familia la celebración’, ah que bonita invitación”.  
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Eduardo Andrade señala en su columna La Patria Sitiada que Alonso Lujambio desinvitó a 
todos al Bicentenario. (El Universal 2-A, El Sol de México 14-A) 

* Acentos.- Roberto Blancarte 

Milenio: Destaca con respecto a las celebraciones del Bicentenario que: “Me queda la 
impresión de mucha desorganización y negligencia en toda la celebración de estas 
fechas. Para empezar, con el desfile de responsables hasta llegar al actual Secretario de 
Educación Pública, quien evidentemente trató de poner orden a última hora en este caos, 
hizo lo mejor que pudo y no es justo que ahora se le culpe a él de todas las fallas de sus 
antecesores”. (Pág. 14) 

* El Valedor.- Tomas Mojarro 

Metro: Señala que: “Y como pudiera ser más desolador el panorama de la educación 
pública en este país con la dirigente de los maestros atacando a Alonso Lujambio el de 
SEP, al que acusa de descuidar su trabajo por trabajar para el 2012”. (Pág. 18) 

* Fotografías 

La Prensa: Publica dos fotografías en las cuales aparece el Secretario de Educación, 
Alonso Lujambio, durante la ceremonia CLXIII Aniversario de la Gesta Heroica de los 
Niños Héroes en Chapultepec. (La Prensa 3, Impacto PP) 

* Llamarán a comparecer a secretario de Educación 

El Sol de México: Ante el estado que guardan los programas educativos y los indicadores 
que arroja el IV Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, así como la actuación del 
titular de la SEP, Alonso Lujambio, el PRI en el Senado subirá un punto de acuerdo para 
que este órgano legislativo exhorte al Presidente Felipe Calderón a que dicha 
dependencia remita un informe detallado de las acciones y resultados de la misma, y se 
realice un extrañamiento por el rezago y el resultado negativo en la educación del país. 
Asimismo, con fundamento en el artículo 93 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, lo cita a comparecer para que explique a los legisladores el estado 
que guarda el Sistema Educativo Nacional. (El Sol de México 4-A, La Razón 12) 
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* Irá al pleno de la Cámara de Diputados secretario de Educación 

El Sol de México: Será este martes cuando comparezca ante el Pleno de la Cámara de 
Diputados el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, para explicar todo lo 
relacionado con el paquete económico y financiero de 2011, informó la Junta de 
Coordinación Política. A partir del 24 de septiembre acudirán ante comisiones, para la 
Glosa del IV Informe de Gobierno, los titulares, de Gobernación, Seguridad Pública, 
Sedesol, SEP, SCT, Salud, Economía, Pemex, Energía, PGR, STPS y SRE. El secretario de 
Educación, Alonso Lujambio, está convocado para el miércoles 29 de septiembre. (El Sol 
de México 10-A, Reforma 14-A, La Jornada 10, Excélsior 4-A) 

* Botica.- Jorge Meléndez Preciado 

El Financiero: Destaca que “El subsecretario de Educación Media y Superior, Rodolfo 
Tuirán, le enmendó la plana a su jefe, Alonso Lujambio, con eso de los ninis. El demógrafo 
acepto que en realidad son millones los jóvenes que se encuentran en esta situación y no 
unos cuantos”. (Pág. 41) 

* XX Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación 

El Universal: Para conseguir que México pueda incorporar a todos sus niños a la 
educación, alcancen una escolaridad promedio de 12 grados, mejore la calidad del 
servicio, capacite a sus profesores y amplíe sus programas de apoyo para las familias, 
tiene que invertir entre 15 mil millones y 20 mil millones de dólares en la próxima década, 
dijo Alvaro Marchesi, secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos. 
El INEE fue propuesto por México y aceptado por los ministros como la instancia que 
coordinará los trabajos de evaluación, seguimiento y cumplimiento de las metas en 
Iberoamérica.  

Al iniciar la XX Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación con la ausencia del 
secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio se aprobaron las Metas 2021: la 
educación que queremos para la generación de los Bicentenarios, que pretende 
incorporar a 2 millones 468 mil 400 niños que en América Latina y el Caribe estaban fuera 
de la educación hasta el año 2005. Francisco Ciscomani, titular de la Unidad de Planeación 
y Evaluación de las Políticas Educativas de la SEP, acudió al evento en representación de 
Lujambio. (Pág. 5-A) 
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* Entrevista al subsecretario de Educación Básica 

El Sol de México: Cada año 480 mil estudiantes, ocho por ciento de la matrícula, 
abandonan la escuela en el segundo año de secundaria por los sistemas rígidos de 
evaluación que aplican los docentes, reconoce el subsecretario de Educación Básica, 
Fernando González. "Lo que los docentes evalúan en el grupo no debe ser la acumulación 
de conocimientos, sino las habilidades y el instrumental intelectual que van acumulando y 
desarrollando los niños a lo largo de su desempeño en la educación básica", explicó. (PP 
y 4-A) 

* El Observador.- Samuel García 

Milenio: La columna, acota que: “Unos a otros se echan la bolita, pero no hay respuestas. 
Ni el área de comunicación social de la SEP; ni la del SNTE, quieren hablar del asunto. 
Hacen mutis y, cuando se dignan a tomar la llamada telefónica, sólo atinan a decir que 
ellos no tienen nada que ver. Hacienda tampoco sabe del caso. ¿A qué me refiero? A que 
el jueves y viernes pasado el portal El Semanario Sin Límites (www.elsemanario.mx) 
publicó una serie de notas en las que se da cuenta de que miles de las 89 mil 413 plazas 
asignadas por el sector central de la SEP perciben hasta 550 mil pesos anuales por 
concepto de prestaciones “por contratos colectivos y otras remuneraciones”. (Pág. 17) 

* Interludio.- Román Revueltas 

Milenio: Acota que México se ubica como uno de los países que más gasto en educación 
recibe, sin embargo “tiene un nivel educativo desastroso: los alumnos no entienden lo 
que leen y las cajeras del Sanborns tienen que utilizar calculadora para añadirle 15 pesos a 
98 pesos”. (Pág. 47) 

* SSA lanza acciones contra adicciones 

Excélsior: El secretario de Salud, José Ángel Córdova, dijo que las acciones para prevenir 
adicciones en el país han restaurado más de 3 mil espacios públicos y que además aplican 
el programa Escuela Segura en 25 planteles de educación básica. (Pág. 27-A) 
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* Premio Nacional del Deporte 

Milenio: Con la iniciativa de reestructuración del Premio Nacional del Deporte, que ya 
mandó al pleno la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de Diputados, el director 
de la Conade, Bernardo de la Garza, indicó que con ello el galardón volverá a elevar su 
importancia y celebró la partida presupuestal para la institución a su cargo que anunció el 
Presidente Felipe Calderón, y señaló que esta cantidad se destinará caso en su mayoría a 
los Juegos Panamericanos a celebrarse en Guadalajara. (Pág. 42-La Afición) 

* Lamenta rector que no se inaugure Estela de Luz 

El Sol de México: El rector de la UNAM, José Narro, lamentó que los mexicanos se vayan a 
perder la oportunidad de tener una imagen física conmemorativa de los festejos del 
Bicentenario de la Independencia, debido al incumplimiento de la inauguración de La 
Estela de Luz este 15 de septiembre. En conferencia de prensa, en la que dio a conocer los 
detalles para las celebraciones del Centenario de la máxima casa de estudios, calificó de 
escasas y poco creíbles las explicaciones de Alonso Lujambio, secretario de Educación 
Pública y vocero de las actividades de las fiestas patrias, en cuanto a la justificación del 
retraso del monumento Estela de Luz y la elevación de los costos en 600 millones de 
pesos; será hasta el 30 de julio de 2011 cuando sea inaugurada por el Presidente de 
México. (El Sol de México 4-A, La Jornada 10) 

* Bajo Reserva 

El Universal: Destaca: “Que los 7 millones de ninis (ahora sí reconocidos por la SEP) son 
en su mayoría jóvenes despedidos de sus empleos, por lo que el jueves pasado, el priísta 
Manlio Fabio Beltrones presentó una iniciativa para que la IP aplique un programa de 
empleo para jóvenes”. (Pág. 2-A) 

* El Hoyo del Bicentenario.- Jorge Alcocer 

Reforma: Señala que: “La Comisión de los festejos del Bicentenario naufragó por las 
ocurrencias, incapacidad y desorden de su titular; José Manuel Villalpando, al rescate 
entró, tarde y mal, el secretario de Educación, Alonso Lujambio, para explicar los motivos 
del fracaso y fijar, sin mayor sustento, nuevas fechas para inaugurar obras que, por 
elemental decoro, deberían ser canceladas de inmediato. Rellenar el hoyo será un acto 
físico y simbólico. Luego habrá que llamar a cuentas a los responsables del despilfarro y el 
fracaso”. (Pág. 12-A) 
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* Cercarán Zócalo por Bicentenario 

Milenio: 14 mil elementos de la Policía Preventiva, serán integrados al cordón de 
seguridad que se instalará en el Zócalo capitalino, con motivo de las celebraciones por el 
Bicentenario. Por su parte, la SEP anunció la suspensión de clases el próximo viernes en 
las escuelas de educación básica y normal en el DF y dejó a las autoridades estatales 
tomar la decisión sobre ese día. (Pág. 7) 

* En Cantera y Plata.- Claudia S Corichi 

El Sol de México: Señala con respecto al Presupuesto 2011, que para la SEP, el Ejecutivo 
propone un gasto de 218 mil 825.9 millones de pesos, cantidad menor en 0.4 por ciento 
de los recursos que se aprobaron para esta dependencia para el año en curso. (Pág. 15-A) 

* Mikolumna.- Los Mikos 

Excélsior: Escriben en que los mexicanos sí deben celebrar el Bicentenario de la 
Independencia, “ya que deben sentir orgullosos de ser mexicanos, de tener un himno 
nacional y hasta de tener Belinda pa’rato. Dejen los problemas a un lado y celebren el 
hecho de que son mexicanos. Créanme, siempre habrá Calderones, Lujambios, Barbies y 
Navas, siempre habrá problemas”. (Pág. 9-Función) 

* Binoculares 

El Gráfico: Acota que a quien no se le ve de buen humor es al secretario de Educación, 
Alonso Lujambio, “y es que en diferentes entrevistas en las que se le cuestionaba, 
primero sobre la recomendación de ver las celebraciones del Bicentenario por TV, y 
segundo, el hecho de que varias obras no estarán listas, fruncía el seño y argumentaba 
que durante las celebraciones del Centenario hubo obras que tampoco estuvieron 
concluidas y hubo otras que tuvieron que demolerse para volver a levantarlas. Vaya 
consuelo de nuestras autoridades”. (Pág. 2) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Destaca que: “En esto de los festejos del Bicentenario hay que reconocer la 
perseverancia del Gobierno Federal: de principio a fin ha sido un caos. En cuanto a obras 
públicas el proyecto de la Estela de Luz se perdió en las tinieblas burocráticas y el Parque 
Bicentenario quizás tenga que llamarse `Tricentenario`, pero ¿qué tal les quedó el súper 
puente patrio de miércoles a domingo? Lástima que lo decidieron hasta hace apenas 
unos días. Han de pensar que todos los mexicanos son igual de improvisados que ellos”. 
(Pág. 12-A) 
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* Construcciones por Bicentenario en obra negra 

El Universal: La falta de dinero, argumentan los gobiernos estatales, rezagó el término de 
construcciones En una docena de estados, las obras de infraestructura anunciadas para 
festejar el Bicentenario de la Independencia se quedaron sólo en proyectos. El Catálogo 
Nacional de Proyectos para el Bicentenario presentó 71 obras a nivel nacional, entre 
construcción de parques, plazas, bulevares, puentes y hospitales, de las cuales no todas 
podrán ser aterrizadas para el próximo 15 de septiembre y quizá ni para fin de año, 
principalmente por falta de presupuesto. En algunos casos se les vino el tiempo encima y 
todavía hasta ayer trabajaban a marchas forzadas para terminar su misión. (Pág. 1 y 8-
Estados) 

* Los Municipios del Bicentenario: La deuda 

Excélsior: El reportaje, señala que a pesar de que el Gobierno Federal ha preparado una 
fastuosa y gran celebración para conmemorar el Bicentenario de la Independencia y el 
Centenario de la Revolución, son diversos los municipios históricos en los que estos 
movimientos no les han hecho justicia y se trata de manera casual de aquellos donde los 
héroes patrios hicieron actos importantes durante su lucha. (Pág. 26-A) 

* No hay nada que celebrar: Coparmex 

El Sol de México: Ante la inseguridad y la violencia que azota al país, un crecimiento 
económico pobre y población en pobreza, es claro que no podemos celebrar el 
Bicentenario, “no es tiempo de fiestas sino de reflexión y compromiso”, aseguró el 
Presidente de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez. (PP) 

* Irregularidades de entrega del texto Viaje por la Historia de México 

Excélsior: De acuerdo con datos de la SEP, el Gobierno Federal imprimió 27 millones de 
ejemplares del texto Viaje por la Historia de México de Luis González y González, con la 
finalidad de obsequiarlo a todas las familias mexicanas con motivo de la celebración por 
el Bicentenario de la Independencia. A pesar de ello, miles de familias aseguran no haber 
recibido este ejemplar, a lo que la SEP dijo que estas irregularidades se deben a Correos 
de México, ya que son ellos quienes tienen la tarea de repartir los textos. (Pág. 24-A) 

* Cerrarán Museo de Antropología 

Excélsior: Con motivo de las actividades del Bicentenario, el Museo Nacional de 
Antropología permanecerá cerrado hoy. Los próximos 15 y 16 de septiembre el recinto 
abrirá de 9 a 14 horas. (Pág. 8-Comunidad) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Con pies y Cabeza 

Milenio: Indica: “La Secretaría de Educación de Yucatán certificará a las escuelas que 
ofrezcan a sus alumnos alimentos sanos y nutritivos, lo cual le dará un valor agregado a la 
institución educativa como Escuela Bien Nutrida”. (Pág. 10) 

* CNTE: Megapuente, acto populista 

La Jornada: Profesores disidentes de la CNTE, calificaron de propagandista y excesivo el 
decreto emitido el fin de semana pasado por el Presidente Felipe Calderón, para declarar 
los días 15 y 17 de septiembre de descanso obligatorio. Ellos son los establecen que se 
deben cumplir 200 días de clases y son los primeros en romper la normatividad. Los más 
perjudicados serán los niños, ya que es muy difícil que se repongan las clases; va a 
suceder como el año pasado con la epidemia de AH1N1; al final del ciclo van a presionar a 
los maestros para cubrir con lo establecido. En tanto, la SEP anunció la suspensión de 
clases el 17 de septiembre, adicionalmente a los días 15 y 16 que ya están previstos como 
descanso obligatorio. (Pág. 15) 

* Errores en libro Doña Josefa y sus conspiraciones 

El Universal: El libro ilustrado Doña Josefa y sus conspiraciones, que distribuye de manera 
gratuita el gobierno de Querétaro a través de la SEP, contiene un par de imprecisiones 
históricas. La edición, que consta de 20 mil ejemplares, se entregará este año a todos los 
municipios del estado para difundir y preservar nuestra memoria histórica, dijo el 
gobernador José Calzada Rovirosa en la introducción. (Pág. 8-Estados) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Retrasa el Gobierno Federal el uso de millones de fondos 

Reforma: Cada año, el aparato legislativo pelea por más dinero en el presupuesto sin 
verificar cómo se ha ejercido y pese a que el subejercicio de recursos es un padecimiento 
crónico del sector público. Una revisión de Reforma de los avances financieros del gasto 
entre 2008 y junio de 2010 arroja que el Gobierno Federal dejó de ejercer en tiempo y 
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forma 63 mil 723 millones de pesos en los principales programas presupuestarios que 
tienen a cargo sus secretarías y otras entidades. Los recursos que no se utilizaron en los 
tiempos prometidos equivalen a cuatro veces el gasto de Procampo, al doble de lo que se 
destina a la construcción y modernización de carreteras o a casi el total de la partida que 
tiene el Seguro Popular. (Ocho Columnas) 

* Cancelan candidaturas comunes en Edomex 

Milenio: Los votos de los diputados del PRI, Verde Ecologista, Nueva Alianza y 
Convergencia sirvieron ayer para que las comisiones unidas del Congreso mexiquense 
aprobaran por mayoría la anulación de las candidaturas comunes. La iniciativa, advirtió el 
PVEM, se presentará también en el ámbito federal. Con 24 votos a favor y 10 en contra 
fue aprobada por mayoría y en comisiones la propuesta impulsada por el legislador 
ecologista Adrián Fuentes, quien insistentemente negó estar al servicio del gobierno 
estatal y ser sólo vocero de la iniciativa. Será este martes cuando la propuesta que fue 
dada a conocer hace menos de una semana sea presentada y discutida en el pleno de la 
Legislatura. (Ocho Columnas y 8) 
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LIBRO DE CORREGIDORA TIENE IMPRECISIONES HISTÓRICAS 

Juan José Arreola Corresponsal 

QUERÉTARO. El libro ilustrado Doña Josefa y sus conspiraciones, que distribuye de 
manera gratuita el gobierno de Querétaro a través de la Secretaría de Educación, 
contiene un par de imprecisiones históricas.  

La edición, que consta de 20 mil ejemplares, se entregará este año “a todos los 
municipios del estado para difundir y preservar nuestra memoria histórica”, dice el 
gobernador José Calzada Rovirosa en la introducción.  

En el libro se consigna que el mensaje que envió Josefa Ortiz de que la conspiración de 
Querétaro había sido descubierta llegó a su destino la madrugada del 16 de septiembre 
de 1810, aun cuando el mensajero —Ignacio Pérez— partió a San Miguel el Grande en el 
transcurso del 13 de septiembre.  

“Ignacio Pérez obedeció mi orden de cabo a rabo. En cuanto vio un caballo ensillado 
frente a una barbería, lo montó y cabalgó sin tregua 16 leguas hasta San Miguel el 
Grande”.  

Es decir, recorrió esa distancia, que equivale a 80 kilómetros, en alrededor de 72 horas, a 
pesar de que la antigua medida (legua) se sustentaba en la idea de que era la distancia 
que se podía recorrer, a caballo, en una hora.  

El texto cita que la conspiración fue descubierta a raíz de haberse encontrado pólvora en 
la casa de los hermanos Gómez, quienes formaban parte de ésta. “La mañana del 13 de 
septiembre me horroricé. ¡Hasta se me cayó la peineta del susto! Recibí la funesta noticia 
de boca de mi esposo: habían encontrado pólvora escondida entre los costales de harina 
de la tienda de los hermanos Gómez. Ellos solían acudir a las reuniones secretas de mi 
casa...”.  

Sin embargo, quienes trabajaban en la elaboración de las armas eran los hermanos 
Emeterio y Epigmenio González, quienes fueron denunciados por un espía infiltrado. 
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DEBE & HABER 

 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) pidió a las empresas generar 
nuevas fuentes de trabajo, en especial para los jóvenes, pues hay más de 7 millones sin 
actividad productiva. El presidente nacional del organismo, Gustavo Rodarte de la Serna, 
respaldó así la iniciativa de Ley de Fomento al Primer Empleo presentada en el Senado, y 
refirió que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 
calificó como grave la cifra de jóvenes mexicanos sin oportunidades de educación ni 
trabajo. (Notimex) 
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Denuncian hostigamiento de funcionarios de la universidad 

RECHAZADOS DE LA UAS CUMPLEN 3 DÍAS EN AYUNO 

Javier Valdez Cárdenas, Corresponsal 

Culiacán, Sin., 13 de septiembre. Una veintena de jóvenes rechazados de la Facultad de 
Medicina de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) cumplieron hoy tres días en 
huelga de hambre, en demanda de un espacio en ese plantel. 

Algunos inconformes señalaron que funcionarios de la casa de estudios no sólo han 
ignorado sus exigencias, sino que los han amenazado con vetarlos de estudiar en 
cualquier otra escuela de la institución. 

Carolina Gurrola, madre de uno de los jóvenes, denunció que José Alfredo Leal, secretario 
general de la UAS, y Juan Ignacio Velázquez Dimas, director de Servicios Escolares, 
“acudieron a hostigar a los jóvenes, pero nadie responde sobre los cerca de cien que 
fueron inscritos sin aprobar el examen, por “influencias de funcionarios y políticos”. 

El pasado viernes, los 20 jóvenes comenzaron el ayuno en la plazuela Rosales, frente al 
edificio central de la UAS, en el primer cuadro de la ciudad. 

Denunciaron que cerca de cien egresados de bachillerato ingresaron a la UAS en forma 
“irregular”, mientras algunos, con calificaciones de 10 y considerados alumnos de 
excelencia, deben protestar para exigir respeto a su derecho a estudiar. 

Según las autoridades universitarias, la UAS aceptó a cerca de 30 mil como alumnos de 
nuevo ingreso, pero rechazó a unos 5 mil por falta de espacios. En la Facultad de 
Medicina aceptó a unos 300 estudiantes y rechazó a alrededor de 200. 

Jesús Alejandro Vega Villaseñor, uno de los huelguistas, dijo que después de que no 
apareció en la lista de alumnos seleccionados, asistió 10 días a clases, como oyente, pero 
fue hostigado por otros alumnos y maestros. “No pedimos algo de otro mundo, sólo que 
las autoridades den la cara y resuelvan lo antes posible nuestra situación”, sostuvo. 
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Entrevista con el rector José Narro en el contexto del festejo por el centenario de la 
UNAM 

SUEÑO UNA MEJOR UNIVERSIDAD EN TODO; NO PODEMOS 
BAJAR LA GUARDIA 

Destaca la vocación social transmitida a sus estudiantes a partir de valores laicos y 
cívicos 

 

Aún no hay fecha para inscribir el nombre de la máxima casa de estudios en el muro de 
honor de la Secretaría de Educación Pública Foto Marco Peláez  

Emir Olivares y Rosa Elvira Vargas 

A punto de cumplir tres años de gestión y aún sin decidir si se postulará para un segundo 
periodo, José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), puntualiza: “me preocupa la calidad de la institución frente a la competencia 
nacional e internacional. No podemos bajar la guardia y por ello pretendo dejar una 
universidad preparada para contender con los retos del siglo XXI”. 
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En la UNAM se ultiman detalles para los festejos por los 100 años de su refundación, el 
próximo 22. Los gobiernos locales y los poderes Legislativo y Judicial han manifestado 
beneplácito ante tal efeméride, pero no ha sido así de evidente el gobierno federal, 
aunque hay la intención de inscribir el nombre de la universidad en el muro de honor de la 
Secretaría de Educación Pública. 

“Platiqué con el Presidente y me hizo el planteamiento. Por supuesto que acepté y lo 
agradecí. En la reunión estaba el secretario Alonso Lujambio. Entiendo que él lo debe 
haber interpretado como una instrucción de su jefe, pero aún no hay fecha”, comenta. 

Narro rechaza que ante tan señalado acontecimiento haya un “olvido” de la 
administración federal, pero admite que no se han visto alusiones explícitas ni siquiera en 
términos discursivos. “La verdad, a quienes les corresponde celebrar el centenario es a 
nosotros, los universitarios.” 

En entrevista con La Jornada, destaca la vocación social transmitida a los estudiantes de 
la UNAM a partir de valores laicos y cívicos, muchas veces en franca contraposición a los 
inculcados de manera preponderante en las instituciones privadas. 

“En estas últimas se presta más interés y apoyo al tema de la ganancia. Se establece casi 
una igualdad entre lo que se acumula como capital, como bienes materiales, y el valor de 
cada cual como persona: tener para parecer. Eso es un gravísimo error. Las 
universidades, sobre todo las públicas, tenemos la responsabilidad de enseñar a los 
jóvenes que, más allá de la ciencia o de la técnica que dominen, deben sentir afecto, 
cercanía, contacto y preparación en las áreas humanistas, y viceversa.” 

–A 100 años de distancia, ¿cuáles considera las mayores aportaciones de la UNAM al país? 

–La institución ha estudiado al país desde múltiples perspectivas: sus problemas, 
recursos y posibilidades. El siglo XX mexicano está repleto de esas aportaciones y hemos 
formado a cientos de miles de profesionales. La universidad ha sido pródiga en la 
elaboración de propuestas para solucionar los dilemas de la nación. Además, hemos 
influido en la formación de muchas de las instituciones y los servicios orientados siempre 
a favorecer a la sociedad, como institutos nacionales de salud, el Mexicano del Seguro 
Social, el Mexicano del Petróleo, entre otros. 
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–¿Los estudiantes de la UNAM están en desventaja frente a los de algunas instituciones 
privadas donde se privilegia la capacitación para el lucro? ¿Esto los margina en el mercado 
laboral? 

–No, porque formamos muy bien a nuestros estudiantes. No tengo duda de que en el 
sector privado hay buenas instituciones de educación superior, pero tampoco tengo 
empacho en decir que las mejores corresponden, en altísimo porcentaje, a las públicas. 

“Afortunadamente la mayor parte de los estudiantes todavía se forman en el sistema 
público. Nos preocupa que parte del incremento de instituciones privadas no 
necesariamente esté ligado a la calidad; la mayoría se llaman universidades y en realidad 
de tal condición sólo tienen el nombre. 

“A la par de su preparación, nuestros estudiantes tienen un compromiso social y se 
incorporan al mercado laboral. Una encuesta reciente revela que 69 por ciento de los 
egresados en 2001 tiene un trabajo permanente, 13 por ciento ocupa puestos eventuales, 
9 por ciento no trabaja porque estudia o se dedica a la familia, y sólo 8 por ciento no 
encuentra trabajo.” 

–¿En qué momento la UNAM quedó fuera de la aportación de los cuadros directivos para 
el país? ¿Sus egresados ya no responden a los intereses del sistema actual? 

–Honestamente no lo creo así. En 2000 México votó por la alternancia. Con el aumento 
de instituciones de educación superior se ha ampliado también el espectro de formación 
de cuadros dirigentes. Pero puedo dar datos de que la UNAM es semillero de líderes en 
los sectores público, social, privado, económico, político, cultural y comercial. 

–Su gestión está por completar los tres años. ¿Qué tanto avance lleva su proyecto? ¿Cuál 
es el legado que desea dejar? ¿Ya piensa en el siguiente periodo? 

–Empiezo por la última. No he tomado ninguna decisión; esos temas deben analizarse 
cuando se acerquen los tiempos y faltan todavía muchos meses. No me siento satisfecho, 
pero sí contento por lo que hemos hecho; trabajamos a todo vapor y en un ambiente 
adecuado. Se ha mejorado el bachillerato, la infraestructura, el equipamiento docente y 
se ha privilegiado la formación de recursos humanos desde ese nivel de enseñanza hasta 
el posgrado. 
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“Tenemos proyectos que a veces quisiéramos fueran más de prisa, pero no siempre es 
posible porque la realidad es muy canija. Tengo la satisfacción de tener gran cercanía con 
la comunidad universitaria. Sueño una mejor universidad en todo; cada día hay mayor 
competencia y no podemos bajar la guardia.” 

Respecto de la polémica que enfrentó con el titular de la SEP sobre el número de jóvenes 
en México que no estudian ni trabajan, y en la que finalmente se le otorgó a él la razón, 
Narro Robles porfía en su planteamiento: “la respuesta está en fomentar los sísis”. 
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“EL PRESUPUESTO DE 2011 DEBE SER EL REQUERIDO” 

Emir Olivares y Rosa E. Vargas 

El presupuesto que se otorgue en 2011 a las universidades públicas debe ser el requerido 
por éstas para cumplir con sus labores fundamentales. “Haré todo lo que deba hacer por 
asegurarme que los fondos para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
lleguen como están planteados en el proyecto del Ejecutivo federal”, expresó el rector 
José Narro. Comprometió además su colaboración con el resto de las instituciones de 
enseñanza hacia la obtención de mayores fondos financieros. 

Subrayó que el tema presupuestal no involucra sólo la discusión sobre el financiamiento 
anual, sino sobre todo el impulso real y decidido de la matrícula en la educación superior, 
y “ese asunto tampoco lo bajaré” de la discusión. 

En conferencia de prensa para anunciar el programa de festejos por el centenario de la 
UNAM, Narro dijo que si bien estos 100 años representan una estación de llegada, ‘’los 
universitarios tenemos que empezar otro viaje y tener la visión de porvenir de aquellos 
que decidieron abrir la institución y contagiar a la sociedad” en ese objetivo. 

Para el rector, la universidad debe proseguir su transformación y continuar su 
compromiso y articulación con los desarrollos nacionales en infraestructura, servicios, 
cultura, ciencias y humanidades. 

“Debemos mantener esa vitalidad de preservar nuestros valores fundamentales con un 
proceso de transformación sistemático. Seguir pensando en hacer mejor las cosas, y eso 
nos involucra a todos. Por eso nuestra permanente petición respetuosa, pero enérgica, 
de mayores recursos para la educación universitaria.” 

Con relación al bicentenario del inicio de la Independencia, señaló que si bien existen 
razones para celebrarlo, debe ser un espacio para reflexionar. “Es insostenible en el siglo 
XXI que uno de cada dos mexicanos esté en condiciones de pobreza y uno de cada cinco 
en pobreza extrema.” Finalmente, dijo que le hubiese gustado que el monumento que 
simbolizará los 200 años de vida independiente quedara listo para esta fecha. “Lo que no 
me parece son las explicaciones que nos dan (para no tenerlo a tiempo) sean tan poco 
creíbles. 
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Los fondos para las universidades estatales vienen muy reducidos: López Castañares 

ACUDIRÁ LA ANUIES AL SENADO PARA SOLICITAR 
RECURSOS ADICIONALES AL PRESUPUESTO ASIGNADO 

Insuficiente, el monto destinado al IPN, que además requiere cámaras de seguridad y 
vigilancia 

El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, señaló que en los próximos días 
acudirán a la Cámara de Diputados para solicitar “un incremento de 6 mil 200 millones de 
pesos adicionales a los 93 mil millones que propuso el gobierno federal para la educación 
superior el próximo año. 

“Comparado con los pasados cinco años (el presupuesto) viene mejor, con un aumento 
de poco más de 2 mil millones de pesos, lo cual beneficia a los institutos tecnológicos, El 
Colegio de México y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), pero los 
fondos de apoyo vienen muy reducidos para el grueso de las universidades estatales”, 
dijo. 

Al término del consejo nacional de la ANUIES, que se llevó a cabo en sus instalaciones y al 
que asistieron, entre otros, los rectores de la Universidad Autónoma de Nuevo León y de 
Nayarit, Jesús Ancer y Juan López Salazar, respectivamente, así como Enrique Cabrero, 
director del Centro de Investigación y Docencia Económicas, López Castañares señaló 
que el presupuesto para el Instituto Politécnico Nacional (IPN) es deficiente. Pese a que 
se le aumentó ligeramente el monto en casi 2 por ciento, al pasar de 10 mil 207.9 millones 
de pesos en este año, a 10 mil 408 millones para 2011, el incremento no es tal por el nivel 
de inflación. 

El presupuesto del IPN “no aumenta en cifras reales, más bien tiene menos .33 por 
ciento”, por lo que, dijo, requiere un monto adicional de 730 millones de pesos. 

Abundó que hay casos muy notables, como el de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), la cual “sabemos que tiene en ciernes dos campus importantes, Cuajimalpa y 
Lerma, para los que se necesitan, según nos ha dicho el rector, no menos de 400 millones 
de pesos adicionales”. 
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Agregó que el Sistema de Educación a Distancia “tampoco trae recursos suficientes”, y 
que las universidades tecnológicas traen un presupuesto de aumento real, al igual que El 
Colegio de México, un incremento “alrededor de 2.7 por ciento de salida; la UNAM viene 
con un presupuesto real, más o menos de 5.6 por ciento, lo que nos alegra mucho, pero 
no es así para las demás instituciones”. 

Y es que, de acuerdo con lo estipulado por el gobierno federal, se contempla para la 
máxima casa de estudios un incremento a su presupuesto de 5 por ciento, que así llegaría 
a 25 mil 654 millones de pesos. La UAM alcanzaría 4 mil 415 millones de pesos y El Colegio 
de México 476 millones. 

Por otra parte, el funcionario señaló que el proyecto de presupuesto no considera todos 
los fondos de financiamiento para las Universidades Públicas Estatales y las de Apoyo 
Solidario, los cuales se fusionaron al pasar de siete a cuatro. “Les cambiaron el nombre y 
habrá que ver las reglas de operación, que generalmente tratamos con el subsecretario 
de Educación Superior. De golpe se nos dijo que iban a fusionar los fondos y que no 
vendrían los montos correspondientes”. 

Respecto del tema de presupuesto en materia de seguridad para las universidades 
estatales, Rafael López dijo que éste fue abordado ya con la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). 

El IPN, ejemplificó, necesita cámaras de seguridad, vigilancia y patrullas. Todo son costos 
adicionales que no metemos en el presupuesto a Hacienda, pero pedimos a la SEP que 
nos proporcione los recursos en la medida de sus posibilidades y donde se requiera con 
más urgencia. Sin embargo, nos dijo que no cuenta con esos recursos, pero al menos ya 
sabemos que tiene conocimiento de los problemas. 
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Alerta que no se lograrán 200 días de clases 

MEGAPUENTE, “EXCESIVO” Y “POPULISTA”, ACUSA CNTE 

César Arellano 

Profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), calificaron de propagandista y excesivo el decreto emitido el fin de semana 
pasado por el presidente Felipe Calderón, para declarar los días 15 y 17 de septiembre de 
descanso obligatorio. 

“Ellos son los establecen que se deben cumplir 200 días de clases y son los primeros en 
romper la normatividad. Los más perjudicados serán los niños, ya que es muy difícil que 
se repongan las clases; va a suceder como el año pasado con la epidemia de AH1N1; al 
final del ciclo van a presionar a los maestros para cubrir con lo establecido.” 

El profesor Gonzalo King Díaz, de la sección 10 de la CNTE, señaló que “seguramente con 
el pretexto del megapuente al final van a querer reponer las clases, pero el problema es 
cómo le vamos hacer, seguimos en las escuelas sin personal docente completo y a esto le 
suman descansos obligatorios. Van a querer hacer los mismo para noviembre y no se van 
a cumplir los 200 días que establecieron como pretexto de la calidad educativa”. 

Para la profesora Liliana Abarca el decreto es un anuncio “populista”, ya que mientras las 
autoridades derrochan el dinero en “los festejos del bicentenario, muchos profesores se 
quedan sin trabajo por el cierre de turnos vespertinos en las escuelas de nivel básico del 
Distrito Federal”. 

En tanto, la Secretaría de Educación Pública anunció la suspensión de clases el 17 de 
septiembre, adicionalmente a los días 15 y 16 que ya están previstos como descanso 
obligatorio 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 LA AFICIÓN 12 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 LA AFICIÓN 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 CULTURAL 41 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10  2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 NEGOCIOS 20 

EN COMUNICACIÓN 

ERNESTO HERRERA LÓPEZ 

BICENTENARIO, LUCHEMOS POR LA IMAGEN DE MÉXICO. 

"La patria de cada hombre es el país donde vive mejor.": Aristófanes 

Retomando el tema de la semana pasada y aprovechando que ya mañana se realizará la 
conmemoración por los dos siglos del inicio de la Independencia de México, aprovecho 
para compartir con usted las reflexiones que además de acordes a la época pueden ser 
una sensacional oportunidad para que todos los mexicanos luchemos por restaurar y 
proyectar la imagen del México que todos deberíamos querer, y es esa imagen 
propositiva de un país que se esfuerza por salir adelante. 

No obstante las enormes vicisitudes por las que a diario atraviesa y a pesar de algunos 
malos mexicanos que se han encargado de convertir, en muchos casos, a nuestras bellas 
ciudades en campos de batalla; como dice la canción de Rubén Blades, "Patria son tantas 
cosas bellas... como el cariño que guardas después de muerta la abuela... son las paredes 
de un barrio...". Y seguramente para cada uno de nosotros, la patria, nuestra patria, tiene 
un significado diferente, porque si bien al final es un solo México, en nuestro territorio 
tenemos muchísimas versiones de México: el rural, el cultural, el musical, el cosmopolita, 
en fin. 

Así, desde el punto de vista de la comunicación, ojalá que nos ocupemos de proyectar 
hacia el exterior una imagen positiva más allá de la violencia que se vive con el 
narcotráfico y la inseguridad; parte vital y protagónica en este sentido son los medios de 
comunicación, los cuales si bien no deben ocultar la realidad, sí deben jerarquizar y hacer 
un balance con las noticias buenas, que también las tenemos, como aquella que señala 
que Jesús León Santos, campesino mexicano de 42 años, ganó el Premio Ambiental 2010 
Goldman (creado en 1990 por Richard y Rhoda Goldman), considerado por muchos como 
el "Nobel de Ecología", esto por sus 25 años de un excepcional trabajo de reforestación 
de la zona de Oaxaca, donde vive. En este sentido, sólo una observación: ojalá que 
Iniciativa México, proyecto que desde su inicio difundimos en este espacio por su 
trascendencia, no se convierta en un reality más, donde la gente vota por su favorito, sin 
que necesariamente se jerarquice de una forma seria, teórico-práctica, acorde a las 
necesidades de nuestro país. 
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El mundo en Comunicación 

Como sabemos, en la vida nada es eterno, de ahí que la noticia de que Master Card 
cambió su cuenta con valor de 343 millones de dólares después de 15 años de exitosa 
relación con GSD&M Idea City, agencia perteneciente a Omnicom Group y la cual creó 
para dicha marca la campaña de "Priceless" (No tiene Precio), que tan buenos resultados 
brindó a la tarjeta del círculo amarillo y naranja, quizá no llame tanto la atención. A partir 
de ya, Universal McCann y McCann Erickson, de Grupo Interpublic, serán las responsables 
de manejar creatividad, publicidad digital, relaciones públicas y compra de medios. La 
agencia perdedora declinó hacer comentarios, mientras que en un comunicado Master 
Card señaló: "Disfrutamos de una gran sociedad con GSD&M Idea City por más de 15 años 
y estamos extremadamente orgullosos del trabajo que realizamos juntos". ¿Le suena 
familiar? Intereses financieros versus creatividad de alto nivel. 

México en Comunicación 

Agradezco el correo que recibí de Hugo Salinas Price, quien como siempre tiene gran 
interés por las opiniones que se vierten sobre nuestro país y en especial de temas como 
las finanzas y la posibilidad de utilizar la plata como moneda. 

A partir de septiembre se incorporó a Nissan como especialista en comunicación, Liliana 
Salazar, quien forma parte del equipo de Diego Arrazola, director de Comunicación 
Corporativa de dicha automotriz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 OPINIÓN 26 

 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10  46 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 OPINIÓN 17 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 A 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 A 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 A 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10  2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10  14 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10  14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 OPINIÓN 14 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 OPINIÓN 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 OPINIÓN 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 AL FRENTE 3 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 AL FRENTE 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 NEGOCIOS 17 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 EL ÁNGEL EXT 47 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 FUNCIÓN 9 

 

BICENTENARIO, ¿CELEBRAR O NO? 

Han pasado ya mil años desde la guerra de independencia en nuestro planeta, han 
pasado mil años desde que la Confederación de Planetas Habitables salió de Mikón, 
porque nos rehusamos a caer bajo su yugo y planes corporativos de colonización. Desde 
entonces nos han sucedido cosas buenas y malas, muchas veces, más malas que buenas. 
Aun así, no descartamos las buenas, muy buenas cosas que tenemos que ofrecer. Como 
Mikón, México tiene grandes cosas que el planeta entero reconoce de una forma u otra: 
su cultura, sus tradiciones, su liderazgo en América Latina, el hecho que aquí hagan 
muchas películas de Hollywood, su comida, sus bebidas alcohólicas, sus fiestas de barrio, 
que Xochimilco ya no huela tan feo, etcétera. Tantas y tantas cosas de las que pueden 
sentirse orgullosos. 

De hablar con ustedes en la calle, hemos aprendido que el problema principal con el 
Bicentenario es la celebración como tal, el aspecto material de toda esta idea, que de 
alguna forma ha pervertido la idea original de los llamados “padres de la patria”. El hecho 
que el gobierno federal esté destinando más de tres mil millones de pesos para este 
festejo, cuando hay 80 mil cosas más en qué gastarlo no es una idea que sienten muy 
bien con los mexicanos, quienes ahora descalifican el Bicentenario como una vil campaña 
política, una fiesta que celebra más a su jefe de gobierno que a aquellos que dieron su 
vida por darles patria. 

En cierta forma tienen mucha razón, pero en cierta forma, la tienen porque ustedes están 
dando esa razón de ser a este Bicentenario. Sabemos que es difícil aceptar una 
celebración de esta magnitud en tiempos de crisis, y sabemos también que la persona 
que la organiza no es el humano más popular entre los humanos, sin embargo, hay que 
tomar una cosa en cuenta: al mexicano, no lo hace otro mexicano, el mexicano tiene la 
gran capacidad de hacerse solito. 

No definan al Bicentenario como una celebración a la mediocridad de algunos mexicanos, 
que se sienten más patriotas porque tienen cargos de “poder”.  
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El Bicentenario se ha llevado a cabo gracias a ustedes que pelean todos los días por ser 
mejores mexicanos, por cuidar a sus familias y amigos, por darle una vida digna a sus 
hijos, y por compartir lo grande de este país con cuanto turista venga a llenar sus calles. 

No celebren este Bicentenario con el peso de los problemas que tiene su país en su 
corazón, crean cuando les decimos que problemas siempre habrá, políticos siempre va a 
haber, y sí, también les queda Belinda pa’rato. Celebren el Bicentenario por el orgullo de 
ser mexicanos, de tener una bandera y un himno propios, de tener su propia lengua, sus 
tradiciones y culturas, por tener sus propios antojitos y cervezas. Griten el Grito, sino con 
el Presidente, vistan a su papá de Hidalgo y que él sea el gritón. 

Como dijo Simeón, hay días para todo, no tomen este día para quejarse del estado del 
país o de la política, hagan eso a partir del 17 y créanme, ahí estaremos los Mikos para 
quejarnos con ustedes, para seguir mentándole la madre a los “gobernantes”. 

Que la única madriza del Bicentenario sea la que le propinaron a los Españoles hace 200 
años, que el único odio en el Bicentenario sea al hecho de que se acabo el tequila o la 
cerveza y la delegación Miguel Hidalgo deja de vender alcohol a las 12. Pero que el único 
grito del Bicentenario sea el de Independencia. Dejen los problemas a un lado y celebren 
el hecho de que son mexicanos si no nada más. Créanme, siempre habrá Calderones, 
Lujambios, Barbies y Navas, siempre habrá problemas, pero por dos días dense un 
descanso y pónganse una de miedo, los Mikos estarán ahí con ustedes. 

Gracias por darnos entrada a su país y dejarnos disfrutar del Bicentenario este y todos los 
domingos a las 8:30 de la noche por Cadenatres. 
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I.Ayer, la comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero Castillo, urgió 
al Congreso federal a discutir y aprobar una nueva Ley General de Población, pues la 
actual data de 1974 y resulta obsoleta. Pero será su última propuesta, pues según los 
enterados ahora sí hoy deja el puesto. Debe recordarse que al parecer ya se iba y, 
faltando cinco minutos para la cita donde le avisarían, ésta fue suspendida. Ya se va y en 
su lugar ya suena el nombre de Edgardo Flores Campbell. 

II.Hoy martes no será precisamente un día de campo para el secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, porque al comparecer ante el pleno de los diputados deberá enfrentar 
los posibles cuestionamientos del priismo y de fracciones parlamentarias de izquierda. 
Dicen que ya le tienen listos varios temas: el supuesto excesivo gasto corriente del 
gobierno federal, los subejercicios en diversos ramos y el ejercicio presupuestal con 
tintes políticos. Situación denunciada por la priista Beatriz Paredes. Pero quienes saben 
dicen que Cordero va preparado y, sobre todo, sin maquillar cifras, para responder a cada 
cuestionamiento. 

III.Ayer se difundió un nuevo comunicado sobre Diego Fernández de Cevallos. En el 
documento, dirigido a varios medios, el grupo que se autodenomina "Misteriosos 
desaparecedores" acusa a los familiares y amigos del ex senador de abandonarlo. De 
acuerdo con los especialistas en seguridad, el caso va para largo y la intención no sólo es 
una cuestión de dinero, sino también de presión en otros sectores. Detalle. En las dos 
cartas pasadas había una presunta prueba de vida, escrita de mano por Diego, ahora sólo 
es un correo donde los plagiarios fijan su postura. 

IV.El jefe de la policía capitalina, Manuel Mondragón y Kalb, conminó ayer a la población 
a ver desde su casa los festejos del Bicentenario de la Independencia, pues dijo que habrá 
un tope de acceso para la población que decida acudir tanto al Zócalo como al Paseo de 
la Reforma. Sería bueno tomarlo en cuenta y, sobre todo, si viene del encargado de la 
seguridad en el DF, quien además supervisará el operativo para el festejo. 
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V.Nuevo León es una de las entidades más sacudidas por la delincuencia organizada y 
será de las primeras en aterrizar el proyecto del mando único policial, que pondrá en 
práctica el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz. El mandatario 
presentó su programa Alianza por la Seguridad y dijo, además, que se reforzará la 
Academia Estatal de Policía; serán descentralizadas las denuncias penales, a través del 
establecimiento de módulos en cada uno de los municipios del área metropolitana, entre 
otras acciones de tan ambicioso programa. 

VI.El secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, no quita el dedo del renglón, 
ya que insistió y aclaró que aprobar una reforma laboral no sólo es impostergable, sino 
una condición fundamental para la competitividad, la productividad, el empleo y el 
trabajo decente, que permita contar con una legislación realista y más acorde a los 
tiempos actuales. Y les aventó a los políticos un "cuetito" ahora que son tiempos de 
festejar la Independencia: "Es hora de acuerdos más allá de cálculos políticos de corto 
plazo, coyunturas electorales y una visión mezquina". 
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EL PRESUPUESTO PARA LA EDUCACIÓN SUPERIOR EN 2011 
JAVIER FLORES 

Un examen preliminar del proyecto de presupuesto que envió la semana 
pasada el licenciado Felipe Calderón a la Cámara de Diputados permite 
observar algunos cambios importantes en los recursos destinados a la 
educación superior y la ciencia. El titular del Poder Ejecutivo decidió dejar 
atrás un juego, que se repetía año con año, consistente en recortar las 
asignaciones económicas a la educación en este nivel, así como a la 
investigación científica, para que luego los diputados lo corrigieran. 

Por ejemplo, en el caso de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), el proyecto de presupuesto de egresos para 2011 contempla de 
entrada un incremento en 5 mil 470 millones de pesos para la institución que 
celebra 100 años de su autonomía, que es en términos reales 5.4 por ciento 
mayor respecto del aprobado por los legisladores el año pasado. En el caso 
del Instituto Politécnico Nacional, se observa también un aumento en mil 790 
millones. Aunque habrá que revisar con especial cuidado en los próximos días 
cuáles fueron los cambios, si es que los hubo, en el resto de las universidades 
públicas en el país, es innegable que estas modificaciones son muy positivas y 
traducen una nueva actitud del gobierno federal hacia las instituciones 
citadas. 

En la misiva que acompaña el proyecto de decreto del presupuesto para el 
próximo año, firmada por Calderón Hinojosa, se señala que los recursos para 
la educación superior se mantienen en términos reales, con una asignación 
global de 103 mil 267 millones de pesos.  
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Esto resulta confuso, pues de acuerdo con un documento publicado también 
hace apenas unos días por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la 
propia Cámara de Diputados, titulado: Resumen del paquete económico para 
2011, el gasto federal en educación superior fue en 2010 de 116 mil 376 millones 
(a precios de 2011), lo que implicaría que en realidad hay una reducción de 13 
mil 109 millones en el proyecto presentado la semana pasada por Los Pinos. 

Estas discrepancias, que deberán ser analizadas cuidadosamente por los 
legisladores, resultan muy preocupantes, pues encienden señales de alerta 
sobre el trato diferencial que pudieran recibir algunas universidades públicas 
o centros de investigación en las distintas entidades federativas. No hay que 
olvidar que una de las estrategias para dividir a este sector, ha sido poner a 
estas instituciones a pelear entre ellas por el presupuesto. Los diputados 
deberán evitar caer en esta posible trampa y realizar cambios en el proyecto 
presupuestal para 2011, los cuales, sin sacrificar los avances que deben ser 
reconocidos por todos como altamente positivos, no permitan el abandono 
de algunos centros de estudios superiores en el país. 

En el caso de la ciencia, el proyecto presentado por Calderón también tiene 
algunas novedades. El presupuesto para ciencia, tecnología e innovación, así 
como para capital humano, será de 47 mil 781 millones de pesos, lo que 
implica un aumento de 3.5 por ciento en términos reales respecto de 2010. De 
aprobarse el paquete económico, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) –organismo al que corresponde otorgar los apoyos para los 
proyectos de investigación y las becas para estudios especializados y de -+  
 
posgrado– manejaría 36.2 por ciento de ese total, es decir, recibiría 17 mil 280 
millones de pesos, lo que representa el aumento en su presupuesto de más de 
10 por ciento respecto del que le fue asignado en 2010. 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

14/09/10 CIENCIAS 3 A 

Esto es una buena noticia, siempre y cuando estos recursos lleguen a los 
investigadores y vayan a proyectos tangibles de la ciencia básica y aplicada y a 
más becas para estudios de posgrado, y no, como ha ocurrido en los años 
pasados, se les emplee para subsidiar a empresas nacionales o extranjeras, 
cuyos resultados en beneficio del país son muy dudosos, como ocurrió en el 
caso de la compañía Mexicana de Aviación, que dejó sin empleo a muchos 
mexicanos y que a algunos nos gustaría saber cuáles fueron los beneficios que 
aportó a la ciencia o la tecnología mexicanas. Peor aún, si la inyección de 
recursos termina en las cajas registradoras de empresas transnacionales. 

La pregunta que surge después de una mirada rápida al proyecto de 
presupuesto para 2011 es la siguiente: ¿qué es lo que explica este viraje, que 
resulta en beneficio de la educación superior y la ciencia? ¿Acaso es sólo que 
nos aproximamos a los tiempos electorales? Puede ser, pero yo no creo que 
sea la única respuesta posible. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


